

La presidenta regional ha presidido hoy el acto académico de apertura del curso en la Universidad Politécnica de Madrid

Cifuentes impulsa la Ley del Espacio Madrileño de Educación Superior (LEMES) en un nuevo curso universitario marcado por la tercera rebaja de tasas

- La Comunidad ha entregado a los Rectores de las Universidades públicas el nuevo borrador de proyecto de Ley en el que se han incorporado las sugerencias realizadas por la comunidad universitaria
- El nuevo curso académico viene marcado por la tercera rebaja de las tasas universitarias, que ya acumulan un 20% en grado y un 30% en máster desde que comenzó la Legislatura en 2015
- Además, el Gobierno regional duplica este año las becas para universitarios con dificultades económicas mientras que las de excelencia se incrementan en más de 2 millones de euros
- Este nuevo curso la Comunidad contará con cerca de 270.000 estudiantes universitarios, más de 206.000 de ellos en las universidades públicas

8 de septiembre de 2017.- La presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, ha presidido hoy el acto académico de apertura del curso universitario 2017/18 dando un impulso para que la región cuente con su primera Ley de Universidades. Con esta Ley, la Comunidad de Madrid busca facilitar que el espacio de educación superior madrileño sea un referente nacional e internacional en docencia e investigación y que ésta revierta en la sociedad, a través de la transferencia del conocimiento.

Previamente al acto académico de apertura del curso universitario, celebrado en el paraninfo de la Universidad Politécnica de Madrid, los rectores de las universidades madrileñas han recibido de manos del consejero de Educación, Juventud y Deporte, Rafael van Grieken, el nuevo borrador de proyecto de Ley del Espacio Madrileño de Educación Superior (LEMES), en el que ha venido trabajando el Gobierno regional durante los últimos meses. Como ha indicado la presidenta de la Comunidad, el nuevo documento incorpora las aportaciones hechas por los rectores el pasado mes mayo así como las realizadas desde el resto de la comunidad universitaria (consejos sociales, sindicatos, estudiantes y universidades privadas).

Este nuevo documento incorpora novedades que hacen referencia al sistema de financiación de las universidades públicas, al papel que deben jugar los consejos sociales o los requisitos exigidos para iniciar un proyecto de nueva universidad privada. Estos cambios ponen también en valor las misiones de la universidad (docencia, investigación, innovación, transferencia de conocimiento) y el papel de todos los colectivos: estudiantes, personal de administración y servicios y personal docente e investigador.

Cifuentes ha afirmado que "los rectores ya conocen ese nuevo borrador y han reconocido el importante esfuerzo que se ha hecho por incorporar los aspectos que les preocupaban. Confío en que cuando puedan analizar con más tranquilidad el documento confirmen esa primera impresión favorable para que la ley pueda seguir su tramitación y dotar a Madrid de una norma que permita mejorar nuestra educación superior y situarla a la cabeza de España".

Igualmente, la presidenta madrileña ha recordado que está ya en marcha otro proyecto vinculado al ámbito universitario, el nuevo Plan de Financiación para las Universidades Públicas, "una obligación derivada de la propia Ley del Espacio Madrileño de Educación Superior, pero también un compromiso electoral y, por tanto, una obligación insoslayable".

Asimismo, ha indicado que hace ahora un año anunció la puesta en marcha del V Plan Regional de Investigación Científica e Innovación Tecnológica (PRICIT), dotado con 420 millones de euros, que pretende alcanzar una inversión global en I+D+i del 2% del PIB en la región, triplicando así la inversión actual; y que al inicio del pasado curso se comprometió también a proceder al pago de las indemnizaciones a las universidades derivadas de obligaciones pasadas, algo que ya se ha hecho realidad y que se traducirá en inversiones muy necesarias para la universidad.

"Debo decir que, tras poco más de dos años al frente del Gobierno de la Comunidad de Madrid, una de mis mayores satisfacciones es comprobar que la relación entre el Gobierno y las Universidades públicas es muy fluida y que la estrecha colaboración que hemos construido entre todos está produciendo avances concretos e importantes en beneficio de todos los madrileños", ha manifestado Cifuentes, que ha deseado "que en este curso 2017-2018 podamos seguir trabajando juntos como hasta ahora, con el mismo espíritu de confianza y lealtad".

TERCERA REBAJA DE TASAS

El nuevo curso universitario madrileño que hoy ha inaugurado Cristina Cifuentes viene marcado por la tercera rebaja consecutiva de las tasas universitarias, aprobada por el Gobierno regional el pasado mes de julio. Esta nueva bajada de los precios de los estudios universitarios se traduce en un descenso total del 20% en las enseñanzas de grado y un 30% en las de máster. Este curso

2017/18 la rebaja ha sido del 5% en grado y del 10% en máster, de forma que, sumado a las reducciones de precios llevadas a cabo por el Gobierno regional en 2015 y 2016, los alumnos de grado se ahorrarán hasta 400 euros y los de máster 1.200 euros con respecto a hace tan solo dos años.

Además, el Ejecutivo madrileño ha aumentado la partida de becas más de un 22% respecto al ejercicio pasado con el objetivo de mantener a la Comunidad de Madrid como polo de atracción para los jóvenes universitarios de toda España y seguir consolidando a la región como destino preferido del talento investigador.

Más de 206.000 alumnos matriculados en las seis universidades públicas madrileñas se beneficiarán de esta iniciativa del Ejecutivo regional en la que ha invertido 16,7 millones de euros.

Este nuevo curso, la Comunidad de Madrid contará con cerca de 270.000 estudiantes universitarios, de los que más de 206.000 realizarán sus estudios en las universidades públicas de la región. Las seis universidades públicas madrileñas ofertan para este curso 46.061 nuevas plazas. De ellas, la Universidad de Alcalá ofrece 3.980 nuevas plazas de ingreso; la Autónoma, 6.169 plazas; la Carlos III, 3.690 plazas; la Complutense, 14.719; la Politécnica, 6.157 plazas; y la Rey Juan Carlos, 11.346. Además, las 14 universidades de la región, sumadas públicas y privadas, ofrecerán este curso alrededor de 1.576 titulaciones de las que 554 serán grados, 798 másteres y más de 224 doctorados.

Las universidades públicas de la Comunidad de Madrid tendrán además este curso un total de 569 nuevos docentes universitarios, profesores doctores y empleados para administración y servicios de sus centros. Estos nuevos empleos corresponden a la tasa de reposición, del 100%, y responde al firme apoyo del Ejecutivo regional a la universidad pública con el fin de cumplir con los compromisos de calidad de los servicios de todos los madrileños.

MÁS BECAS UNIVERSITARIAS

En su intervención en el acto, la presidenta de la Comunidad ha declarado que, desde que asumió la Presidencia del Gobierno regional, su propósito ha sido “garantizar una Universidad pública abierta a todos, para que ninguna persona con voluntad y capacidad para cursar estudios superiores deje de hacerlo por razones económicas”.

Por eso, la Comunidad de Madrid no solo ha rebajado las tasas sino que ha aumentado la partida de becas y ayudas un 22% con respecto a la pasada legislatura. Concretamente, ha incrementado en 2 millones de euros la convocatoria de becas de excelencia para alumnos universitarios para este curso 2017/18 hasta alcanzar los 6,7 millones de euros. Este crecimiento del

43% va a permitir beneficiar a cerca de 1.000 alumnos más que el curso pasado y llegar a un total de 3.215 beneficiarios.

En esta misma línea, el Ejecutivo de Cifuentes ha duplicado este año las becas destinadas a universitarios con dificultades económicas para afrontar el pago de la matrícula de sus estudios superiores. Estas ayudas, que puso en marcha el Gobierno madrileño el año pasado, se han incrementado pasando de los 1,5 millones de 2016 a los 3 millones de este año.

Estas ayudas tienen como objetivo facilitar el acceso a las seis universidades públicas madrileñas a los estudiantes con menos recursos y que no hayan tenido acceso a las que concede anualmente el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

Asimismo, el Ejecutivo regional destinará 300.000 euros para becas de alumnos con discapacidad que cursan estudios universitarios o enseñanzas artísticas superiores en la Comunidad de Madrid. La cuantía de estas ayudas, que llega hasta los 1.500 euros por alumno, varía en función del grado de discapacidad. De esta manera, el Gobierno de Cifuentes continúa con su apuesta por el fomento de la igualdad de oportunidades de los alumnos con discapacidad y su integración en la sociedad e igualdad de oportunidades.